

Combina plan fiscal recorte a déficit con inversión

SHCP. Mantener finanzas públicas sanas y mejorar perfil de deuda, compromisos



LUCÍA FLORES

Ramírez de la O. Se responderá a las preocupaciones sobre el déficit fiscal.

El Paquete Económico de 2025 responderá a las preocupaciones de los inversionistas por el alto déficit fiscal con una reducción significativa, afirmó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

Ante diputados de la Comisión de Hacienda reconoció que esa es la principal preocupación, pues un elevado déficit y altas tasas de interés consumen muchos recursos presupuestales.

Dijo que seguirán los programas que mantienen la dinámica en la inversión, sobre todo en infraestructura y gasto social.

—Felipe Gazcón / PÁG. 4

ECONOMÍA

MERCADOS E INDICADORES

INDICADORES LÍDERES

CAMBIARIO

Ventanilla bancaria (venta)	\$21.080 ▲	\$0.24
Interbancario (spot)	\$20.670 ▲	1.30%
Euro (BCE)	\$21.643 ▼	-0.98%

BONOS Y TASAS

Cetes 1 día (prom. Valmer)	10.55% ▲	0.01
Bono a 10 años	10.10% ▲	0.08

ACCIONARIO

S&P/BMV IPC (puntos)	51,096.64 ▼	-0.69%
FTSE BIVA (puntos)	1,048.27 ▼	-0.62%
Dow Jones (puntos)	43,910.98 ▼	-0.86%

METALES

Onza oro NY (venta. Dls)	\$2,606.30 ▼	-0.44%
Onza plata NY (venta)	\$30.76 ▲	0.48%

PETRÓLEO

WTI - NYMEX	68.12 ▲	0.12%
Brent - ICE	71.76 ▼	-0.10%
Mezcla Mexicana (Pemex)	63.44 ▼	-0.13%

INFLACIÓN

Mensual (oct-24)	0.55% ▲	0.50
Anual (oct-23/oct-24)	4.76% ▲	0.18

Editor: Baude Barrientos Coeditores: Eduardo Jardón y Atzayaelh Torres Coeditores Gráficos: Javier Juárez y Hugo Martínez

AFIRMA RAMÍREZ DE LA O

Paquete Económico de 2025 contempla fuerte baja del déficit

Al mismo tiempo se mantendrán los programas clave para la inversión: SHCP

Finanzas públicas sanas son clave para un entorno propicio para la inversión, dijo

FELIPE GAZCÓN
fgazcon@elfinanciero.com.mx

El Paquete Económico de 2025 responderá a las preocupaciones de los inversionistas por el alto déficit fiscal, con el planteamiento de una reducción significativa, afirmó el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O.

Reconoció que la principal preocupación que escuchan de los inversionistas es el elevado déficit fiscal, ya que, combinado con altas tasas de interés, consume muchos recursos presupuestales, por lo que propondrán su disminución.

Al mismo tiempo de que se reducirá el déficit en las finanzas públicas, se mantendrán los programas que mantienen la dinámica en la inversión, sobre todo en infraestructura y el gasto social, recalcó el funcionario.

Al comparecer ante diputados de la Comisión de Hacienda, como

un trámite para su ratificación en el cargo, el titular de la Secretaría de Hacienda justificó el aumento de la deuda pública al 49.3 por ciento del PIB a septiembre de este año, desde 43.6 por ciento en 2018, por el financiamiento de inversión pública en áreas y regiones del sur-sureste que antes estaban en el abandono. En este sentido prometió que se mejorará el perfil de deuda.

Cuestionado por un legislador sobre si en el paquete fiscal de 2025 se planteará una reforma fiscal de fondo, el secretario respondió que "hay total conciencia en el gobierno, en el más alto nivel, de cuál es la realidad de los recursos y esa pregunta la va a contestar la Presidenta de la República, en el momento en el que lo considere oportuno, pero yo ahorita lo que les puedo asegurar es que hay conciencia".

ESTABILIDAD Y GASTO AUSTERO

Ramírez de la O reiteró el compromiso de mantener finanzas públicas sanas como una precondition para salvaguardar la estabilidad macroeconómica y mantener un entorno propicio para la inversión y el empleo.



Visita. Ramírez de la O compareció ayer en la Cámara de Diputados para su ratificación como titular de Hacienda.

"La principal preocupación que escuchamos de los inversionistas es el elevado déficit fiscal"

"Finanzas públicas sanas es una precondition para mantener la estabilidad macroeconómica"

"No regresarán los gastos superfluos y seguiremos trabajando bajo el principio de austeridad"

ROGELIO RAMÍREZ DE LA O Secretario de Hacienda

También recalcó la promesa del gobierno de hacer uso de los recursos públicos en beneficio de la población, particularmente para los estratos menos favorecidos.

"No regresarán los gastos superfluos y seguiremos trabajando bajo el principio de austeridad", recalcó durante su comparecencia.

Aseguró que el Paquete Económico que se presentará en un par de días marcará el inicio de un nuevo gobierno: el presupuesto público será un reflejo fiel de las prioridades de la nueva administración y al mismo tiempo un esfuerzo para consolidar y profundizar el modelo de desarrollo mexicano.

El funcionario expuso que "la situación actual de la economía mexicana está llena de oportunidades sobre las cuales podemos construir un país más próspero".

VITAL, EL DIÁLOGO CON LA IP

El funcionario indicó que siempre ha pensado que aparte de los modelos económicos es vital mantener un diálogo constante con empresarios e inversionistas nacionales y extranjeros, para entender lo que motiva sus planes y reacciones a los cambios en la economía y las políticas públicas.

"Esta retroalimentación práctica enriquece el análisis que hacemos en la Secretaría, nos da una

BAJO LA LUPA

CALIFICADORA S&P, ATENTA AL PRESUPUESTO

A unos días de que se presente el Paquete Económico y el Presupuesto de 2025, S&P Global Ratings destacó que esperan ver ajustes que lleven a un mejor nivel el déficit fiscal de casi 6.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) observado este año.

En un webinar, Joydeep Mukherji, director gerente de calificaciones soberanas en la agencia, anotó que entre los riesgos para la nota del país, están un aumento de la deuda y los déficits del gobierno federal.

visión integral y actualizada de la situación económica de México, indispensable para tomar buenas decisiones", destacó.

Acerca de las áreas de oportunidad para lograr ahorros y recortar el presupuesto, expuso que "en la transversal de todo el gasto hay duplicidad de funciones y esas las vamos a eliminar".

Asimismo, señaló que se suprimirán las empresas subsidiarias de las empresas públicas, debido a que hay demasiadas y cada una tiene sus consejos, su presidente y secretarios.

Por otra parte, el funcionario respondió que las condiciones de

"Vamos a ver cómo se equilibra todo en el presupuesto del próximo año", dijo. Igualmente es un riesgo un apoyo extraordinario a Pemex y CFE, así como políticas que debiliten el sentimiento de los inversionistas.

En cambio, si se observa una gestión política y económica eficaz, lo que reforzaría el PIB, se evaluaría una alza en la nota soberana. Estimó que México seguirá con una gestión macroeconómica prudente en los próximos dos años. —Ana Martínez

las carreteras también están en sus preocupaciones y van a tener un presupuesto importante para el próximo año.

Una vez ratificado en su cargo, Ramírez de la O deberá enviar el viernes al Congreso el paquete económico de 2025.

Junto con el secretario, se ratificaron en sus puestos una decena de funcionarios, entre los que destacan Édgar Amador Zamora, subsecretario de Hacienda; Bertha Gómez Castro, subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano García, procuradora Fiscal, y María del Carmen Bonilla, titular de la Unidad de Crédito Público.